Comenzaron los cursos de la Universidad Popular

Fin de fiestas y apertura del periodo de matriculación en la Universidad Popular. El mes de septiembre queda partido matemáticamente entre ambos periodos, y los muchos y muchas participantes que pasan por los cursos de la Casa de Cultura se mantienen fieles a la cita, algunas de forma singular.

Más de 120 matrículas en la primera hora de apertura del plazo indican bien a las claras las ganas por asistir a las actividades que se ofertan, sobresaliendo algunas por encima del resto. Léase Corte y Confección y Gimnasia, como ejemplos. Pero si la velocidad de matriculación puede sorprender, más llamativa aún es la cola que se origina en ese primer momento, incluso desde más de dos horas antes de abrirse las puertas de la Casa de Cultura. Este hecho nos agrada y también nos sonroja, pero sobretodo nos anima por seguir trabajando por este proyecto sociocultural y conseguir cada día mejorar más la oferta presentada.

El programa de cursos se mantiene de años anteriores, ya que la demanda por éstos es muy elevada. Las limitaciones presupuestarias y, fundamentalmente de espacios, nos impide ampliarlo aún más, o hacer nuevos grupos de los cursos existentes que seguro contarían con matrículas suficientes.

El equipo de monitores y monitoras se mantienen casi al cien por cien y, aunque con una pequeña demora, en breve se prevé el comienzo de las obras para la construcción de vestuarios en el viejo centro cultural de la calle Alarcos, una necesidad urgente, que se acentúa aún más pensando en las niñas y niños de los cursos de Ballet y Manchegas, sin olvidar al resto.

Exposición "18 años de Universidades Populares"

Por otro lado, y coincidiendo con el periodo de matriculación, se ha podido ver en el hall de la Casa de Cultura una exposición que recoge los 18 años de las Universida-



des Populares de Ciudad Real, desde que en 1982 se pusiera en marcha la de Puertollano (segunda más antigua de España). Hay que recordar que la nuestra se inauguró en octubre de 1985, por lo que cumple ahora 14 años de existencia, siendo la séptima más veterana.

La exposición recoge fotos de distintas Upes de Ciudad Real, entre las que Miguelturra tiene un papel destacado, así como diversos gráficos con datos estadísticos y otros documentos de interés.

Los niños del Sahara.

La invasión del antiguo Sahara Español en los años 75 y 76 por el ejercito marroquí de Hassan II provocó el éxodo de miles y miles de saharauis hacia los campamentos de refugiados en la Hamada de Tinduf, una parte del desierto del Sahara que pertenece a Argelia. La Hamada es la zona de este desierto más árida e inhóspita para la vida, se caracteriza por unas extremadas temperaturas, alrededor de 50 grados a la sombra en verano y bajo cero en invierno, ausencia de vegetación, escasez de agua y de lluvias, siendo estas torrenciales, extrema sequedad, fuertes vientos y tormentas de arena. Los niños saharauis permanecen con sus familias, desde hace 24 años, bajo estas duras condiciones de vida en los campamentos de refugiados de la Hamada argelina. Antes de la instalación de nuestros campamentos de refugiados este lugar nunca había sido habitado. Si estas duras condiciones fueran poco, nuestros niños junto con sus madres y abuelos fueron bombardeados por la aviación marroquí durante los primeros años de la guerr por nuestra independencia y libertad.

Desde hace varios veranos los niños saharauis tienen el honor y la enorme suerte de venir a España para pasar sus vacaciones en paz y de saborear la libertad. Todo ello gracias al esfuerzo que llevan a cabo los Ayuntamientos que, como el de Miguelturra, participan en el programa de "Vacaciones en Paz" gestionando y pagando los billetes de unos cuantos niños saharauis: las familias acogedoras de estos niños siendo para ellas un hijo durante estos meses; y las diferentes Asociaciones de Amigos del Pueblo Saharaui de todos los pueblos de España con sus diferentes campañas de divulgación de nuestra situación y con el calor que ponen en todo este trabajo. Gracias a la solidaridad de todos ellos, ayuntamientos, familias y asociaciones, este verano llegarán casi diez mil niños saharauis a España.

Los niños saharauis se encuentran escolarizados gracias a la solidaridad de las diferentes Comunidades Autónomas Españolas que han construido escuelas en los campamentos y al esfuerzo de nuestra organización que considera la educación como un elemento prioritario en la vida de los campamentos. Aunque en los campamentos solo pueden estudiar hasta los 14 años, contamos con técnicos cualificados, especialistas y universitarios una vez más por la solidaridad internacional de países como Argelia, Libia, Cuba, España, Francia o Italia entre otros que permiten que nuestros jóvenes estudien en sus Institutos y Universidades. A pesar de toda esta solidaridad internacional nuestras escuelas tienen muchas carencias como iluminación eléctrica en las aulas o escasez de algo tan elemental como pupitres, lápices o cuadernos.

Otra de las prioridades de nuestra organización ha sido siempre la salud. En estos últimos años dentro de esos especialistas hemos llegado a tener médicos y sanitarios, que junto con las organizaciones humanitarias internacionales han realizado una gran labor en el Area de la salud, de esta forma contamos actualmente con un hospital general, un pequeño hospital en cada Wilaya (provincia) y con dispensarios en cada Daira (municipio). A pesar de todo tenemos un gran déficit instrumental medico para diagnosticar mejor a los enfermos y una total dependencia exterior en cuanto a los medicamentos. Por ello uno de los objetivos del programa "Vacaciones en Paz" es hacer una revisión media exhaustiva a todos nuestros niños.

Por ultimo, hago un llamamiento a todos los amantes de la paz y la libertad para que apoyen ahora más que nunca el proceso de paz diseñado por la ONU de forma que conduzca a la celebración de un referéndum de autodeterminación del Sahara en unas condiciones de justicia, igualdad y libertad. Este apoyo lo pueden concretar participando y trabajando en las diferentes campañas que organizan las Asociaciones de Amigos del Pueblo Saharaui en España.

Mohamed-Lamin Mohamed Salem Monitor

MANA DE LA JOVE TUD

(VIENE DE PÁGINA I)

Mención aparte merece la denominada "Feria de asociaciones", una iniciativa nacida el año anterior y en el que distintas asociaciones juveniles de la localidad mostraban a través de pequeños stands sus principales actividades y los programas que vienen desarrollando. La feria se completaba con una comida para todos los jóvenes participantes.

En la confección del programa de actos han participado las siguientes asocia-



La fiesta nocturna fue de lo más novedoso y original.

ciones locales: Barrio Oriente, JOC, Juventudes Socialistas, Nuevas Generaciones, Agrupación Astronómica, Nuevo Teatro, Protección Civil, Iuvenes Cum Futuro, Música Rock, Fútbol Femenino, Flauti Flauti, Arte Danza y Super Pikes.



Hasta doce equipos participaron en el campeonato de trivial.